

PRÓLOGO



Dr. Arq. Fernando Tauber
Presidente de la UNLP

La Extensión Universitaria y el Consejo Social de la UNLP

Sin dudas que el objetivo general de nuestra universidad en la extensión universitaria es orientarla hacia el compromiso solidario, la integración, la defensa de derechos, la construcción de ciudadanía y el acompañamiento de los más diversos sectores sociales, aportando los conocimientos, experiencia y capacitación que necesita y promueve la acción social. Para ello, en los variados procesos comunicacionales difunde sus actividades, intercambia saberes, transformándose en el ámbito natural de debate de los temas que le preocupan a la comunidad; y promueve y colabora con la integración de toda la sociedad respetando sus diferentes

expresiones culturales.

En esa línea, son objetivos específicos de nuestras políticas de extensión promover la integración de la universidad, la formación de nuestros estudiantes a través de la responsabilidad social solidaria y la capacitación extracurricular, comunicar su propio desarrollo y el de la sociedad que integra y multiplicar sus actividades multiculturales, atendiendo a los más diversos sectores comunitarios. Son herramientas fundamentales, entre otras complementarias, el Consejo Social, la Escuela Universitaria de Oficios, los Centros Comunitarios de Extensión Universitaria y las experiencias de participación en procesos de diseño, implementación y evaluación de políticas públicas orientadas a la inclusión social. Con esa visión, creamos y pusimos en marcha

el Consejo Social de la UNLP en el año 2010, convocando a las más diversas organizaciones sociales, políticas y académicas de la región, lo dotamos de un funcionamiento orgánico y sistemático que le permitió fijar una agenda, y de un presupuesto, participando en la evaluación de la convocatoria anual de Proyectos de Innovación y Transferencia en Áreas Prioritarias (PITAP) destinado a proyectos de interés estratégico para el desarrollo local y regional.

El Consejo se ha involucrado fuertemente en la agenda social de la región y es la culminación de un proceso extensionista de integración de la UNLP con su comunidad que ya exhibe vínculos con más de 400 instituciones. Desde el año 2011 avanzó en diferentes temas, consensuados entre la totalidad de sus miembros, a partir de una agenda de debate y trabajo enfocada en el empleo, los derechos de niños y adolescentes, la prevención en salud y la producción pública de medicamentos, la problemática de tierra y vivienda y el acceso a la educación, orientada fundamentalmente en la promoción del ingreso a la UNLP y al debate sobre otras alternativas de estudio del tercer nivel para incluir a más sectores de la juventud. En el año 2012 incorporó a su agenda la problemática de los residuos sólidos urbanos, en el marco del fortalecimiento de las cooperativas de recuperadores existentes y de una propuesta de un plan integral para la gestión de residuos en la región.

Y en el año 2013, a partir de las inundaciones del 2 de abril, tuvo una actuación central en la coordinación de las políticas y acciones de la UNLP para aportar en los diversos escenarios a la mitigación de la catástrofe en sus etapas inmediata, subsiguiente y de tercer plazo. Todavía siendo el coordinador de las acciones interinstitucionales en esa temática.

En este marco, una de las iniciativas más consolidadas y que reúne una gran cantidad de voluntades, no sólo en el ámbito local, sino también nacional, es el proyecto de Mercado de la Economía Social y Solidaria, en el que el Consejo trabaja desde comienzos de 2011 y que hoy ya muestra la realización de Ferias de Productores de la economía social y solidaria. Tenemos tanto para hacer todavía, recién estamos dando los primeros pasos, pero estamos avanzando y aprendiendo todos los días de nuestra Comunidad, escuchándola, debatiendo con ella, aportando lo que sabemos y buscando juntos una mejor calidad de vida para toda nuestra gente.